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Valeria Guadalupe Zúñiga Baizabal  es egresada de la Licenciatura en Educación 
Física de la Benemérita Escuela Normal Veracruzana “Enrique C. Rébsamen”, fue 
mi alumna en los cursos de “Problemas y Politicas de la Educación Básica y de 
Gestión Escolar.

La idea de esta serie de entrevistas es la de conocer desde el punto de vista de 
cada uno de los profesores entrevistados, aspectos que desde su perspectiva han 
formado parte de su quehacer docente y personal, con motivo de las consecuencias 
que la pandemia de Covid 19 han ocasionado en nuestra vida.

¿Hola cómo estás? La pandemia del Covid19 ha cambiado la forma y estilos de vida
en todo el mundo, uno de las áreas de la humanidad que la está viviendo y sufriendo
es la educación de cuyo proceso tú eres una parte integral e importante y que
además forma parte de tu manera de vivir; a continuación, quiero conocer tu punto
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de vista en los siguientes aspectos, la idea es la de integrar las opiniones de ustedes
en un texto en el que construyamos una reflexión en torno a esta situación:

1.- ¿Cuál es tu nombre, el nivel en que impartes y su contexto?

Hola! Mi nombre es Valeria Guadalupe Zúñiga Baizabal, soy docente de educación
física en el nivel de primaria, mi escuela está ubicada en la colonia Ana Carreto
considerada la más pobre en el municipio de Veracruz, es una escuela pequeña
donde los grupos no pasan de 20 alumnos por salón, mis alumnos son de bajos
recursos y sus padres van al día con trabajos informales, como taxistas, vender
flores, limpiar casas entre otros.

2.- ¿En lo personal cómo has vivido el confinamiento, estás en casa o en la localidad
de tu escuela?

El confinamiento lo estoy viviendo desde casa, pues deje de pagar la renta en el
municipio donde doy clases.

3.- ¿Profesionalmente te ha afectado y de qué manera?

Actualmente dejé de trabajar en mi segundo empleo, pues al ser una escuela
particular no había manera de generar recursos para pagar a los maestros.
Respecto a educación física, me ha ayudado las conferencias en línea, cursos y
demás que he ido tomando ya sea gratuitos o a un bajo costo.

4.- ¿En tu labor docente cuáles han sido las estrategias que has implementado para
que no se vea entorpecido el aprendizaje de tus alumnos?

En mi caso los docentes de la escuela mandamos cuadernillos de forma física
donde vienen integradas actividades de todas las asignaturas, incluida educación
física, en mi caso viene descrita una actividad física por día y una complementaria
(escrita) la cual debía guardarse en el portafolio de evidencias para entregarlo
después.

5.- ¿Cuáles han sido los principales problemas a los que te has enfrentado para
poder impartir tus clases?

Yo no pude dar clases en línea ya que mis alumnos no cuentan con computadora ni
internet, el principal problema es que al ser maestra de educación física no cuento
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con grupos de whatsapp con los padres de familia, pues hoy en día, aún es mal visto
tener el teléfono de los padres. Reconozco que durante este periodo la
comunicación vía whatsaap ha sido fundamental para registrar el avance de los
alumnos, situación que me ha costado bastante pues en mi escuela esa
comunicación virtual era casi nula.

6.- ¿Esta forma de comunicarse con la gente ha incrementado o decrementado la
comunicación tanto con tus alumnos como con tus colegas o con tus directivos?

Decrementado, si de por si los padres de familia son ausentes (físicamente), hoy en
día es más difícil la comunicación con ellos, pues no todo cuentan con datos móviles
en sus teléfonos.

 7.- ¿Cuál crees que será el futuro de la actividad docente en tu contexto?

Al incorporarnos de nuevo a las clases presenciales se deberán tomar ciertos
aspectos que aún están en duda como por ejemplo, el uso del cubre bocas durante
la actividad física no está recomendado por organizaciones de la salud, evitar el
contacto físico y el compartir implementos que pueden ser focos de contagio.

8.-Como parte de tu sostén económico, ¿has emprendido alguna actividad
remunerativa adicional ya sea entes de la pandemia, a lo largo de la misma o la
piensas emprender en el futuro próximo?

Ya que perdí mi segundo empleo, tuve la iniciativa de poner un negocio de venta de
abanicos artesanales, los cuales son elaborados en casa.

9.- ¿Cuál crees que será el futuro de la forma de vida del ser humano a nivel
mundial cuando se logre controlar la pandemia?

La pandemia nos ha demostrado que estamos en la era digital, las compras por
internet en ocasiones son mucho más fáciles, las clases en línea demostraron ser
una buena opción en algunos casos, las juntas de trabajo en línea no son tan mala
idea y el home Office es excelente para muchos trabajadores, se demostró también
la división enorme de clases donde muchos seguimos teniendo un sueldo cada
quincena mientras otros deben seguir trabajando como si nada pasara ya que si no
salen, no hay ingresos.
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10.- ¿Deseas agregar algún comentario?

Espero que la pandemia nos haga más humanos y sobre todo se apoye a la
economía local ya que no tenemos esa cultura de “consume local” y hemos visto
que han sido los que más sufren.

Bien, Valeria, agradezco tus respuestas, esperemos esta situación se resuelva de la 
mejor manera posible y más adelante veamos cómo se desarrolla el proceso 
educativo de nuestro país, del cual tú eres una parte fundamental. ¡Cuídate!

Fecha de creación
2020/06/16
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